
平成２０年第２回 洞爺湖町議会定例会一般質問 
 

質問議員 件     名 質 問 要 旨 備考 
 １２番 
 立 野 広 志 
（一問一答方式） 

 
１．後期高齢者医療制度

の不備や欠陥、制度

撤廃への姿勢につい

て 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
２．議会における２つの 

宣言（「環境宣言」、

「非核平和の町宣言」） 
に対する認識と行政

の対応について 
 
 
 
 
 
 
３．教育行政について 

 
（１）制度実施から２ヶ月を経た現状と問題点

をどのように把握しているか。 
  （例えば） 
   ・死亡者の年金天引き通知 
   ・入院中に７５歳をむかえた場合の自己

負担限度額の２重払い 
   ・軽減が世帯単位の矛盾 
   ・国保に残ると、道の障害者医療費助成

が受けられなくなる 
   ・独自の医療費負担の減免や健診無料化、

葬祭費上積み対策の必要性 
   ・その他 
（２）矛盾や害悪は制度の撤廃でしか改善され

ないが、行政としての姿勢は。 
 
（１）議会がこれまで行った２つの宣言に対し

て、その後の行政としての認識や対応を

明らかにしていただきたい。 
   ①議会における宣言の決議を行政はどの

ように受け止めているのか。 
   ②宣言に沿った具体的な施策はあるか。 
    ・「環境宣言」について 
     環境基本条例やさわやか環境条例に

も関わって 
    ・「非核平和の町宣言」について 
 
（１）新学習指導要領の来年度からの移行措置

案に対する認識と対応。 
（２）あぶた読書の家の床暖房の修繕及びリク

エスト箱の設置について。 
（３）子どもの権利条約（第１２条）による意

見表明権を実現する場として、「子ども議

会」を実施する考えはないか。 

① 

 



平成２０年第２回 洞爺湖町議会定例会一般質問 
 

質問議員 件     名 質 問 要 旨 備考 
 １４番 
 七 戸 輝 彦 
（一問一答方式） 

 
１．サミット後のまちづ

くりについて 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
２．学校の耐震化につい

て 

 
（１）北海道洞爺湖サミット後の観光振興策は。 
（２）サミット後の関連施設のあり方について。 
   ①火山科学館の使用については３月定例

会で伺った。その後、使用する予定の

団体等に変更はあるか。 
   ②各団体と入居の際の保証金、賃貸料等

について協議しているか。また、賃貸

契約のあり方は。 
（３）現在行われている環境対策はサミット期

間だけの一過性のものとすべきではな

く、更に推し進めるべきものと思う。 
   ①現在まで行われてきた環境への取り組

みを確認したい。 
   ②環境対策、エコ対策拡大の考えは。 
   ③住民のご理解とご協力を得ながら、レ

ジ袋は可能な限りゼロに近づけるべき

と思う。現在は大型店舗の自主性によ

り行われているノーレジ袋運動。“サミ

ットの町”として町が指導性を発揮す

べきではないか。 
   ④サミットを前に草刈、植樹、花壇の整

備など町の美化が行政の仕事として多

数見受けられる。それなりの経費がか

かっていると思うが、サミット後もこ

の環境整備のレベルを町の仕事として

維持するのか。 
（４）北海道洞爺湖サミット開催初日を「クー

ルアース・デー」とし、地球温暖化防止

の啓発を図るように公明党は提案してい

る。これが国レベルで記念日に決定され

るかどうかに関わらず、町も記念日とし

て制定しては。 
 
（１）町内各学校毎の耐震性について確認した

い。 
（２）今後のあり方は。 

② 

 



平成２０年第２回 洞爺湖町議会定例会一般質問 
 

質問議員 件     名 質 問 要 旨 備考 
 
 

 

 
３．公園の利用と管理の

状況について 

 
（１）桜公園の利用と管理の状況は。 
（２）月浦森林自然公園の利用と管理の状況は。 

 
 
 

３番 
 松 井 保 明 
（一問一答方式） 

 
１．縄文サミットについ

て 
 
 
 
 
 
２．機構改革について 

 
（１）サミット開催にあたり、現在の作業状況

は。 
（２）サミット開催事業内容。（開催日、場所、

参加市町村、特に主要テーマは何か） 
（３）この縄文サミット開催が、今後のまちづ

くりにどう生かして行くのか。 
 
（１）機構改革が必要と思われるが、以下の３

点について町としての考えは。 
   ①洞爺湖町まちづくり総合計画が推進す

るために。（基本構想第４節社会情勢の

変化に即応できるためにも） 
   ②地方分権による権限の移譲（道から市

町村へ）に対応できる体制づくりの面

から。 
   ③行財政改革を推進するために。（指定管

理者制度等の面から） 

③ 

８番 
 板 垣 正 人 
（一問一答方式） 

 
１．砂防ダムについて 
 
 
 
 
 
 
２．公園の管理について 

 
（１）完成した砂防ダム（小有珠川）の景観が、 
   町が要望していたものとかなり違うので

はないかと思うが町の考えは。 
（２）四十三山付近のスペースを有効利用でき

るように道と話し合うべきと思うが町の

考えは。 
 
（１）噴水公園等の駐車場等について、不法に

利用されている場面を見るが、管理体制

を強化すべきと思うが町の考えは。 

④ 



平成２０年第２回 洞爺湖町議会定例会一般質問 
 

質問議員 件     名 質 問 要 旨 備考 
２番 
 越前谷 邦 夫 
（一問一答方式） 

 
１．北海道洞爺湖サミッ

ト開催後の洞爺湖町

まちづくり総合計画

について 

 
（１）洞爺湖温泉街の活性化プロジェクトを立

ち上げ、持続可能な湖畔のにぎわいづく

り構想を策定し、官民協働型の事業とし

て積極的に取り組むべきと思うが、決意

を伺いたい。 
（２）企業誘致や新産業の開発、起業の支援に

よる地域雇用の拡大、体験移住制度の企

画立案等、定住人口増加のための多様な

アクションプログラムを官民協同で策定

し、実施に向けて積極的に取り組むべき

と思うが。 
（３）農協や漁協等、生産者団体と密接に連携

しながら農産物と海産物の洞爺湖町ブラ

ンドの研究開発機構（ＮＰＯ等）を立ち

上げるべきと思うが。 

⑤ 

 


